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□*+, 费德勒和纳达
尔，如果他们配合参加男双

比赛，是不是一对梦幻组合？
美网公开赛期间，西班牙天
才少年纳达尔向费德勒提
议，希望两人能组成“史上最
强组合” 参加马德里大师赛
的双打赛事。不过昨天，费德
勒经过慎重考虑，出于健康

和优先考虑戴维斯杯赛和年
终上海大师杯的备战，拒绝

了纳达尔。
费德勒表示，如果他今年

接下来的时间里参加双打比
赛，只会和瑞士同胞阿莱格罗
参加戴维斯杯赛，不过费德勒
说：“纳达尔提出的这一想法
非常有意思，这肯定将对网球
运动本身很有帮助，但是我本
赛季结束前没有参加双打的

安排，如果出战了，只会和同
胞阿莱格罗合作。”-./0
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望女双出局后，中国军团5日
以其美网史上最好战绩告别
今年的大满贯赛事。中国队总
教练蒋宏伟在评价中国选手
的成绩时表示：基本满意，差
距不小。

蒋宏伟认为，女单的成绩

反映了中国选手目前的水平
和在世界所处的地位。“首先，
技术上李娜与莎娃并没有太
大差距，但在技术的精细、应
变和运用技巧的能力上有差
距，而差距最明显的是一名高
水平运动员应有的气质和心

态。”他说，气质和心态方面，
莎娃是中国选手的好榜样。
“她在1：4落后情况下，居然
连扳5局胜李娜，可不是光靠
技术就能做到的。要是没有良
好的心态和危急时刻把握、控
制比赛的能力，再好的技术也

不一定行。”蒋宏伟说。
4名中国选手单打第一

轮就出局，郑洁在第二轮被淘

汰，李娜走到第四轮。蒋宏伟
认为，6人发挥基本正常，只

是彭帅应该打得更好些，尽管
她的对手是种子选手辛吉斯。
他说：“彭帅第一盘打得不
错，但后来体力下降，信心也
受影响，结果连输后两盘。当
然，这与她前段时间受伤，状
态还没有完全恢复有关，但也

反映出我们在毅力、心态上同
世界高手差距很大。”

中国 3对女双参加这次
比赛，但仅郑洁/晏紫通过第
一轮，雅典奥运会冠军李婷/
孙甜甜在第一轮就被淘汰。对
此，蒋宏伟说：“李和孙的能力

有所下降，气势也不够，否则，
未必首轮就出局，这又反映出
我们意志力和心态上的问题，
今后必须改进。”对郑洁/晏
紫这次比去年并无突破的表
现，蒋宏伟认为，一是郑洁有
伤，第二“恐怕还是二人心态

有点问题，就是说还不能像莎
娃等世界高手那样，既能正视
挑战，又敢接受挑战”。

中国军团告别美网

!"#$%&'()

>?@ABCDEFGHIJKLMNOPQRS ITUVB%'WXY # Z[\]A $%& ^HI_

`abScdSITefg1h45ijk

' lITBmnopqrs45GHStIXY % Z[uvwxyz{BC?@|}w $' $S~�qI

Tmn�45#���k ��SXY % Z[_�Az$HI��S�B����wxD�Fk

IT'W���

昨天，2号种子郑洁 /晏

紫以 0：2（5：7、4：6）输给 6
号种子、捷克的佩斯克和意
大利的斯齐亚沃尼组合。赛
后郑洁承认：“我们并不了解
对手，也准备不足，特别是对
她们的速度不太适应。”

本场比赛，佩斯克/斯齐

亚沃尼上来就猛攻猛打，一
路领先拿下第一盘。第二盘

她们又先赢两局，但郑洁 /
晏紫连扳两局追平了比分，
其中第四局经过 5次平分才
顽强拿下。之后，中国选手再
次经历连输两局和连扳两局
的起伏，把比分追成4：4。第
九局是郑洁 /晏紫的发球

局，她们曾以40：30领先；但
几次失误葬送了良机，反而
丢掉这一局。接着是对方的
发球局，经过三次平分后，
这对跨国组合连赢两球结
束了全场比赛，其中一球
是发球直接得分。

从赛后技术统计来
看，郑洁/晏紫在总得分
上以 69：82处于劣势，虽
然5次破发机会成功把握
3次，但是第2盘没有保
住一个发球局，另外送
给对手12次破发机会
并且丢掉其中的 5

次。
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晏紫是那种很秀气的姑

娘，说起话来也是细声细气：
“今天是我没发挥好，连累了
郑洁。人在球场上，但心好像
不知道跑哪儿去了。”一站在
球场上，晏紫便感觉有些不
对劲，“就是没有自信心，这
段时间技术状态都不太好。”

拍了拍队友的肩膀，郑
洁为从 6岁起就并肩作战
的晏紫打气，“我们从
未和她们交过手，但
知道她们打球很快，
没想到她们不仅仅
球速快，节奏 更
快。”中国姑娘的对
手，是 6号种子捷
克人佩斯克和意大
利人斯齐亚沃尼。
“她们也是长期配对
双打，在各大比赛中一
起出场。事实上，现在
重视双打的选手已

经越来越多。”
一年内赢下两个大满贯

双打冠军头衔，已是一份不
错的成绩单，不过郑洁和晏紫

显然并不满意。“因为之前的
成绩，不仅别人对我们期望多
了，我们也对自己有了不一样
的要求。”郑洁在赛前的训练
中还扭伤了左脚，“回国后，
我会好好检查一下。” IW
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